

WILHELM REICH

Médecin, psychiatre et psychanalyste, théoricien du freudo-marxisme, Wilhelm Reich est né le 24 mars 1887 à Dobrzycynica (à l'époque en Autriche-Hongrie, aujourd'hui en Ukraine)

A 22 ans, il fait partie du cercle intime de Freud, mais ses prises de positions politiques (en 1930, il adhère au K.P.D, le parti communiste allemand) et ses désaccords théoriques avec Freud, lui valent d'être exclu de l'Association psychanalytique internationale. A la même époque, en 1933, il est aussi viré du parti communiste allemand.

Fuyant l'Allemagne nazi, où l'on brûle ses livres au double titre de juif et de communiste, il s'exile en Angleterre puis aux Etats-Unis, où il enseigne la psychiatrie et l'analyse caractérielle à la New School for Social Research.

A partir de là, tout dérape, « attaqué de toutes parts, traité de charlatan par les psychiatres et de schizophrène par le milieu psychanalytique américain, Reich s'enfonça dans la folie, se croyant victime du grand MODJU, c'est-à-dire des fascistes rouges. Ce nom forgé par lui dérivait de MO (cenigo), personnage anonyme qui avait livré Giordano Bruno à l'Inquisition, et de DJOU (gachvili), alias Staline. .» (Elisabeth Roudinseco, Dictionnaire de la psychanalyse) En bisbille avec le gouvernement américain pour ses traitements à base d'orgone, il est condamné à deux ans d'emprisonnement en 1956. Le 3 novembre 1957, il meurt d'une crise cardiaque (en principe).